
Çâåçäà Ñåâåðà АПРЕЛЬ

СРЕДА

3

- 2024 -

Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêàÿ  ãàçåòà  Àÿíî-Ìàéñêîãî  ðàéîíà  Õàáàðîâñêîãî  êðàÿ

    Èçäàåòñÿ ñ 1935 ãîäà                ¹ 14 (8231)                                         .                                           .                                          .12+ Öåíà ñâîáîäíàÿ

Снег вместо «Мегафона»

Уважаемые читатели, в редакции нашей газеты идет подписка на I полугодие 2024 года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических - 690 рублей. Оставайтесь с нами!

  . Çëîáà äíÿ

Ëåòà æäàòü íå ñòàëè
  . Êîðîòêî

в райцентр сильно задержа-
лась.

Сотрудники  метеостан-
ции комментируют погод-
ную ситуацию так: «В прин-
ципе,  прогноз  погоды  не
соврал.  За  минувшие сут-
ки выпало 50  мм осадков
(утро понедельника). Ниче-
го необычного в этом нет,
для наших широт и време-
ни года это вполне типич-
ная  ситуация.  Могло  и
больше  насыпать,  могло
вообще всю неделю мести.
Просто  последние  годы
были  относительно  бесс-
нежными,  вот  люди  и  от-
выкли немного. Совет – го-
товьте лыжи по весне!»

Сергей ЛАПОНИКОВ.
Фото автора.

P.S. Как только позволи-
ли погода и состояние
взлетно-посадочной поло-
сы, самолеты пустили, и
во вторник новый модем
был доставлен в Аян. В
тот же день связь «Мега-
фон» была восстановлена.
Редакция ЗС выражает
благодарность аянским
связистам за оператив-
ную работу.

Может,  отключение  и
продлилось дольше обозна-
ченных  в  объявлении  15
минут  -  невелика  беда.
Электричество появилось,
и радостный свет лампочек
озарил жилища, запыхтели
закипающие чайники и за-
шипели сковородки. Толь-
ко  вот  мобильная  связь
пропала, словно и не было
ее. Конкретнее, исчез имен-
но «Мегафон», другие опе-
раторы  мобильной  сети
(МТС, Билайн) продолжили
функционировать.  Но
большинство  сельчан,  как
говорится, «сидят» именно
на  «Мегафоне»,  потому
что услуги мобильного ин-
тернета у этого оператора
более или менее рабочие в
наших краях. Так что про-
пажа привычного способа
связи стала ощутимым не-
удобством.

На  момент  написания
статьи  (1  апреля)  «Мега-
фон» еще не заработал. В
местном отделении связи
сообщили,  что  вышел  из
строя спутниковый модем,
который  и  обеспечивает
райцентр  «Мегафоном».
Причем, отключение элек-

Âàæíîå óñëîâèå æèçíè
  . Çàêîíîäàòåëüíàÿ Äóìà

25 марта ММУП «Коммунальник» осуществило короткое отключение электроэнергии по всему
селу Аян – с 17:00 до 17:15. Граждане были предупреждены заранее через соцсети, чтобы можно

было успеть отключить электроприборы на всякий случай. Ничего неожиданного, местные
жители давно привыкли к подобным практикам.

наметало на дорогах целые
барханы. Утром понедель-
ника все резко стихло, по
крышам ударила  апрельс-
кая оттепель, зазвенела ка-
пель.  К  счастью,  бурные
выходные обошлись без от-
ключений  электричества,
замыканий на линии ЛЭП
и  прочих  неприятностей.
Но  снега  навалило  капи-
тально, в лучших традици-
ях приморской жизни. По
дорогам  могут  проехать
разве  что  снегоходы  да
бульдозеры. Граждане до-
бирались до рабочих мест
кто как может, кто-то и вов-
се ползком через огромные
сугробы.  Счастье,  если
нога упрется в достаточно
прочную снегоходную ко-
лею. Более находчивые жи-
тели  райцентра  пользова-
лись снегоступами и широ-
кими охотничьими  лыжа-
ми. Ну а самые счастливые,
конечно,  покоряли  снеж-
ные заметы на снегоходах.
Авиарейсы, намеченные на
понедельник,  само  собой,
пришлось  отложить  -  на
расчистку снега требуется
время, и немалое. Поэтому
и доставка нового модема

троэнергии с этим проис-
шествием связывать не то-
ропятся, поскольку блоки
питания  остались  целы:
дескать, они в первую оче-
редь сгорели бы от сильно-
го  перепада  напряжения.
Говорят, что у модема про-
сто закончился цикл эксп-
луатации. Пришло его вре-
мя.  Для  восстановления
связи нужно новое устрой-
ство, оно уже предоставле-
но компанией «Мегафон».
Загвоздка  в  том,  что  мо-
дем надо привезти из Ха-
баровска. Обещают доста-
вить первым же авиарей-
сом,  вот  только,  как  на
грех, погода стремительно
испортилась  –  на  рай-
центр обрушилась весен-
няя пурга.

30-31  марта  наступила
типичная, не календарная,
а настоящая аянская весна.
Еще в пятницу небо заво-
локло серостью и поднялся
ветер, а на выходных слов-
но что-то прорвало. У по-
годы сбило ограничители –
снег валил сплошной сте-
ной,  тяжелый  и  мокрый.
Порывами ветра его посто-
янно  тащило в  стороны и

По автозимнику из Хабаровска пришел первый груз
на реализацию проектов по ТОСам.

На территории администрации Нельканского сельско-
го поселения разгрузили оборудование для детской пло-
щадки «Непоседы». Для обновления центральной улицы
по переулку Школьному в Джигдинском поселении до
места назначения на сегодняшний день уже доставлено
металлическое ограждение для реализации проекта «Сер-
дцу - милое начало». Кроме этого, своим ходом по авто-
зимнику пришли две водовозки для нужд двух участков
ММУП «Коммунальник» - Джигдинского и Нельканско-
го. В Джигдинское поселение водовозка была доставлена
также своим ходом 28 марта.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

В Нельканском поселении реализация проекта по
установке детской площадки «Непоседы» началась с
расчистки территории по улице Геологической от
снега.

Жители района нового ГРЭ все, как один, готовы по-
мочь в установке детских качелей, двойных качелей-ба-
лансира «Божья коровка», закрытой горки, детского до-
мика, качелей на пружине «Лошадка», игрового элемен-
та «Автобус». Также предусмотрели установку двух пар-
ковых скамеек и урн для поддержания порядка и чистоты.

Проект подавали на конкурс на протяжении пяти лет -
и добились своего. Продолжение обязательно будет - даль-
ше собираются расширить реализацию проекта по ТОСу
«Эдельвейс»,  дополнить  игровую  площадку  другими
элементами, чтобы использовать ее можно было круг-
логодично, чтобы детям в округе было интересно при-
общаться не только к игровому досугу, но и укреплять
свое здоровье, принимая участие в соревнованиях. Но
это в планах, а сейчас жители объединяются и предлага-
ют свою помощь. Реализация гранта стоимостью в один
миллион началась.

Àâòîçèìíèê ðàáîòàåò

туп к  бесплатной правовой  помощи  с  возможностью
использования современных сервисов», – прокоммен-
тировал Сергей Ференцев.

В местах отсутствия подразделений бюро и адвокатов
юридическая  помощь  оказывается дистанционно  или
путем организации выездов специального автомобиля:

«Работа мобильного офиса строится на полугодовых
планах-графиках выездов в районы и поселения, кото-
рые размещаются на официальном сайте МФЦ края. В
2023 году офис осуществил 60 выездов в населенные пун-
кты края, где оказал помощь 241 человеку».

В государственном юридическом бюро бесплатную
юридическую помощь в 2023 году получили 635 граж-
дан с инвалидностью. Более 40% заявителей обратились
по вопросам представления мер социальной поддержки
и субсидий на оплату жилья.

Услуга также предоставляется участникам специаль-
ной военной операции и членам их семей. В прошлом
году  специалистами  государственного  юридического
бюро оказана помощь по 319 случаям. С мая 2023 года в
Хабаровске на базе регионального филиала фонда «За-
щитники Отечества» открыли стационарное юридичес-
кое бюро. В прошлом году правовая помощь оказана в
161 случае. Чаще всего заявители обращались за содей-
ствием в получении установленных мер поддержки –
льгот, социальных гарантий и компенсаций.

В Законодательной Думе Хабаровского края состо-
ялся «правительственный час» на тему обеспечения
доступности бесплатной юридической помощи граж-
данам в регионе.

Открывая  мероприятие,  спикер  парламента  Ирина
Зикунова отметила, что подобная поддержка населения
– важное условие жизни правового государства.

Исполняющий обязанности заместителя руководителя
правового департамента губернатора края по вопросам
нормотворческой деятельности Сергей Ференцев расска-
зал, что в Хабаровском крае услугу можно получить в го-
сударственном юридическом бюро края и у адвокатов. На
федеральном уровне установлены 20 категорий лиц, кото-
рые имеют право на бесплатную юридическую помощь.

В 2023 году в государственном юридическом бюро
услугу оказали в 5 244 случаях, адвокаты – в 466 случаях,
также даны правовые консультации исполнительными
органами края более чем в 302 тыс. случаев.

«Государственное юридическое бюро создано и фун-
кционирует на базе МФЦ края. В результате люди одно-
временно с получением различных услуг получили дос-

Сергей Ференцев особо отметил, что контакты госу-
дарственного юридического бюро и адвокатов, участву-
ющих в государственной системе бесплатной юридичес-
кой  помощи  в  крае,  размещены  на  сайте  МФЦ  края
(mfc27.ru), на официальном интернет-портале НПА края
(laws.khv.gov.ru), на сайтах исполнительных органов края,
администраций городских округов, муниципального ок-
руга, муниципальных районов края, а также в call-центре
МФЦ края (340-240).

Депутаты  выразили  готовность  в  информировании
населения своих избирательных округов о выездах мо-
бильного офиса, чтобы как можно больше людей полу-
чили необходимую юридическую помощь.

Ирина Зикунова поблагодарила исполнительные орга-
ны власти и представителей многофункционального цен-
тра за организацию работы:

«Практически четверть населения попадает под кате-
гории, которые имеют право на бесплатную юридичес-
кую  помощь.  Государственная  услуга  оказывается  на
высоком уровне, нет никаких жалоб и нареканий от на-
селения.  Очень  значимо,  что  существует  мобильный
формат предоставления услуги, когда помощь в лице ад-
вокатов и консультантов доступна маломобильным груп-
пам населения по всему региону».

Пресс-служба Законодательной Думы
 Хабаровского края.
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  . Ñïîðò

Сап-бординг идет в Нелькан
íûõ íàâûêîâ ñðåäè ó÷àñòíèêîâ ïðîéäóò ñî-
ðåâíîâàíèÿ.

Ïåäàãîãè è ìîëîäåæü ïîíèìàþò, ÷òî ïðî-
æèâàåì ìû íà òðóäíîäîñòóïíîé ñåâåðíîé òåð-
ðèòîðèè, è âîïðîñ îðãàíèçàöèè çäîðîâîãî îá-
ðàçà æèçíè ñòîèò îñòðåå, ÷åì íà «áîëüøîé
çåìëå», òàê êàê ó íàñ â ëåòíèé ïåðèîä ïðàê-
òè÷åñêè îòñóòñòâóåò çäîðîâûé ñïîðòèâíûé
äîñóã. Ñ îêîí÷àíèåì ó÷åáíîãî ïðîöåññà â øêî-
ëå çàêàí÷èâàþò äåéñòâîâàòü è ïðèøêîëüíûå
ñåêöèè - âñå óõîäÿò íà êàíèêóëû. Íî ïðè-
øêîëüíûå ëàãåðÿ ðàáîòàþò, è îðãàíèçàöèÿ
òàêîãî ñïîðòèâíîãî òóðèçìà äëÿ ðåáÿò è ìî-
ëîäåæè ñåëà äàñò ñòèìóë è äàëüøå ïðèîá-
ùàòüñÿ ê ôèçêóëüòóðå è ñïîðòó.

Ñ îñâîåíèåì ñàïà ðåáÿòà ñìîãóò ïóòåøåñòâî-
âàòü ïî âîäå ïðàêòè÷åñêè áåç îãðàíè÷åíèé,
ñìîãóò èçó÷àòü ãåîãðàôèþ èíòåðåñíûõ ìåñò,
äåëàòü øèêàðíûå ôîòîçàðèñîâêè, ïðîõîäèòü
ïî ìåëêîâîäüþ.  Ó íàñ äåéñòâèòåëüíî åñòü
òàêèå ìåñòà, êóäà íå ñóíåøüñÿ íà ëîäêå, à íà
ñàïå ñ ëåãêîñòüþ ïðîéäóò âåçäå. Ñàìûé ãëàâ-
íûé è áîëüøîé ïëþñ – ìîáèëüíîñòü: îò÷à-
ëèòü ìîæíî îò áåðåãà õîòü â çàðîñëÿõ. Ïðè
æåëàíèè ìîæíî äàæå âçÿòü ñ ñîáîé ãðóç (åäà,
òóðèñòè÷åñêèå ïðèíàäëåæíîñòè, îäåæäó). Ñàï-
áîðäû î÷åíü óäîáíû â õðàíåíèè è ýêñïëóàòà-
öèè, âðåìÿ ïîäãîòîâêè îäíîé äîñêè ñîñòàâ-
ëÿåò ïðèìåðíî 5-8 ìèíóò. Ýòî îñíîâíîå âðå-
ìÿ íà íàêà÷êó ðó÷íûì íàñîñîì è 20 ñåêóíä
íà ñáîðêó âåñëà. Ïîëíûé êîìïëåêò â ðþêçà-
êå ëåãêî ïåðåíîñèòñÿ è âåñèò ïðèìåðíî 14-15
êèëîãðàììîâ.

È ñàìîå ãëàâíîå – îòäûõ íà âîäå, ëåòî,
ñîëíöå, çàãàð, ïðèðîäà. Ðåáÿòà, ïîìèìî òîãî,
÷òî óêðåïÿò ñâîå çäîðîâüå, ïîëó÷àò íàâûêè
ðàáîòû â êîìàíäå, ïî÷óâñòâóþò ëîêîòü òîâà-
ðèùà, íàó÷àòñÿ ñòàâèòü öåëè è äîñòèãàòü èõ.

Ïðîåêò íàïðàâëåí íà ïîïóëÿðèçàöèþ çäî-
ðîâîãî îáðàçà æèçíè, êóëüòóðó áåçîïàñíîñòè
æèçíåäåÿòåëüíîñòè, òðàäèöèîííûõ ñåìåéíûõ
öåííîñòåé è îòâåòñòâåííîãî ðîäèòåëüñòâà.
Êðàñíîé ëèíèåé ñêâîçü ïðîåêò ïðîõîäèò îêà-
çàíèå ïîìîùè ïîäðîñòêàì è ìîëîäåæè, êîòî-
ðûå îêàçàëèñü â òðóäíîé æèçíåííîé ñèòóà-
öèè.

Íàì îñòàåòñÿ ïîæåëàòü ðåáÿòàì è ìîëîäå-
æè ñåëà îòêðûòü äëÿ ñåáÿ íîâûå ãîðèçîíòû!

Åëåíà ÅÔÐÅÌÅÍÊÎÂÀ.

Ðåãèîíàëüíûé ïðîåêò «Ñïîðò – íîðìà
æèçíè», êîòîðûé ÿâëÿåòñÿ ñîñòàâëÿþùåé
îäíîèìåííîãî ôåäåðàëüíîãî ïðîåêòà â ñî-
ñòàâå íàöèîíàëüíîãî ïðîåêòà «Äåìîãðà-
ôèÿ», óòâåðæäåííûé ãóáåðíàòîðîì 13 äå-
êàáðÿ 2018 ãîäà, ðåàëèçóåòñÿ íà òåððèòî-
ðèè Õàáàðîâñêîãî êðàÿ.

Â åãî ðàìêàõ ìîëîäåæíûé ïðîåêò «Âñå íà
áîðò!» ïðîøåë êðàåâîé êîíêóðñ, ñðåäè ìîëî-
äåæíûõ ïðîåêòîâ îí íà âòîðîé ïîçèöèè. Àâ-
òîð - ó÷åíèöà Íåëüêàíñêîé øêîëû Ñîôüÿ
Äîðîíèíà. Èç êðàåâîãî áþäæåòà â ñîîòâåò-
ñòâèè ñ Ïîëîæåíèåì î ïîðÿäêå ïðîâåäåíèÿ
êîíêóðñà ïðåäîñòàâëÿåòñÿ ãðàíò ãóáåðíàòîðà
Õàáàðîâñêîãî êðàÿ â ôîðìå ñóáñèäèè. Ðåàëè-
çàöèÿ èäåè óæå ïðàêòè÷åñêè íà÷àëàñü - ñ çà-
êóïêè ñîîòâåòñòâóþùåãî ñíàðÿæåíèÿ: íàäóâ-
íûõ äîñîê äëÿ ñàï-áîðäèíãà, ñïàñàòåëüíûõ
æèëåòîâ.

 Â êðàå ðàçâèâàåòñÿ æóòêî ìîäíûé âèä âîä-
íîãî ñïîðòà – ñàï-ñåðôèíã. Ïî ñóòè ýòî
ñïîðòèâíûé òóðèçì, è ãëàâíîå ïðåèìóùåñòâî
äàííîãî ïðîåêòà â òîì, ÷òî äëÿ åãî ðåàëèçà-
öèè íå òðåáóåòñÿ áîëüøîãî áþäæåòà è ñïåöè-
àëèçèðîâàííûõ ñïîðòèâíûõ ïëîùàäîê. Âîä-
íîé ãëàäè ó íàñ õâàòàåò: çàíèìàòüñÿ ìîæíî
íà íàøèõ ëþáèìûõ ×óéñêèõ è Òîòòèíñêèõ
îçåðàõ, êóäà ìû åçäèì êóïàòüñÿ è ïîðûáà-
÷èòü. Îãðàíè÷åíèé ïî âîçðàñòó â ýòîì âèäå
âîäíîãî òóðèçìà íåò, è äàæå íåâàæíî, â êà-
êîé âû ôèçè÷åñêîé ôîðìå, óìååòå ïëàâàòü èëè
íåò. Ñàï-ñåðôèíã ñîâåðøåííî áåçîïàñåí: äîñ-
êà ïðèñòåãèâàåòñÿ ðåìíåì ê îäíîé íîãå, ïëþñ
ñïàñàòåëüíûé æèëåò, òàê ÷òî äàæå óïàâ ñ äîñ-
êè, âû áóäåòå ïëàâàòü íà âîäå, êàê ïîïëà-
âîê.

Ïî ðåàëèçàöèè ïðîåêòà ïëàíèðóåòñÿ ïðîâå-
ñòè êîìïëåêñ òðåíèðîâîê äëÿ çàèíòåðåñîâàâ-
øèõñÿ. Ìîëîäåæü ñåëà ïîëó÷èò îáúÿñíåíèÿ
â òåîðåòè÷åñêîé ÷àñòè è îòðàáîòàåò îñíîâíûå
ýëåìåíòû íà âîäå âáëèçè áåðåãà. Âî âðåìÿ
âîäíîé ïðîãóëêè ñ ïîäðîñòêàìè âñåãäà áóäåò
ðÿäîì èíñòðóêòîð, ÷òîáû ñëåäèòü çà áåçîïàñ-
íîñòüþ è êîððåêòèðîâàòü òåõíèêó ïëàâàíèÿ
íà äîñêå. Ðîëü èíñòðóêòîðà áóäåò âîçëîæåíà
íà Íàäåæäó Äîðîíèíó. Íî ïëàíèðóåòñÿ è ïðè-
åçä òðåíåðà èç êðàåâîé ñòîëèöû äëÿ îáó÷åíèÿ
ïðàâèëüíîé ãðåáëå íà ñàï-äîñêå. Ïî ïðîõîæ-
äåíèè îáó÷åíèÿ è äëÿ çàêðåïëåíèÿ ïîëó÷åí-

  . Çàêîíîäàòåëüíàÿ Äóìà

Анализ и формирование системы оплаты труда в образо-
вательных организациях Хабаровского края обсудили на за-
седании Законодательной Думы.

Заместитель министра образования края Юлия Зотова рас-
сказала, что заработная плата каждого педагогического работ-
ника, в том числе учителей, зависит от объема учебной нагруз-
ки и уровня квалификации. Также на нее влияет специфика ра-
боты, наличие почетного звания, период непрерывной работы
в учреждениях системы образования и персональная результа-
тивность.

Дополнительно к заработной плате педагоги получают денеж-
ное вознаграждение за классное руководство. В южных районах
края сумма составляет восемь тыс. рублей, в северных – до 12,5
тыс. рублей.

 Кроме этого, в населенных пунктах, где живёт меньше 100
тысяч человек, выплаты за классное руководство увеличат в два
раза.

Замминистра особо подчеркнула, что в соответствии с пору-
чением Президента Российской Федерации Владимира Путина
Правительству поставлена задача отработать новую модель оп-
латы труда бюджетников в рамках пилотных проектов в субъек-
тах страны, а в 2026 году принять окончательное решение для
всего государства.

На вопрос депутатов, готов ли Хабаровский край стать пилот-
ным регионом, Юлия Зотова ответила утвердительно:

«Мы всегда стараемся быть пилотами в любых проектах,
только потому что, вырабатывая политику, мы понимаем,
где есть слабые и сильные стороны. Если нам предложат и
будет возможность заявиться, то мы, конечно же, это сдела-
ем».

В ходе дискуссии парламентарии одной из важных про-
блем отметили большую нагрузку на учителей и их перера-
ботку.

Как отметила представитель министерства образования,
действительно, анализ заработной платы показал, что педа-
гоги работают не на одну ставку. Для снижения нагрузки,
правительством края принят ряд мер по привлечению кад-
ров:

-  выплата единовременного пособия в размере восьми долж-
ностных окладов при поступлении на работу впервые;

-  компенсация расходов на оплату жилых помещений прожи-
вающих и работающих в селах и поселках;

- ежемесячная надбавка молодым специалистам в размере
35% ставки заработной платы в течение трех лет с момента окон-
чания учебного заведения;

- выплаты в размере 25% к окладам педагогических работни-
ков за работу в образовательных организациях, расположенных
в селах;

- надбавка в размере 75% ставки заработной платы педа-
гогам, прошедшим аттестацию на высшую квалификацион-
ную категорию, на первую квалификационную категорию –
15%.

Также реализуются мероприятия по предоставлению сбере-
гательного капитала и образовательного кредита; проект «крае-
вая аспирантура»: учителям оплачивается обучение и выплачи-
вается стипендия в размере 20 тыс. рублей. Данные меры в 2023
году привлекли в отрасль 400 молодых педагогов.

Депутаты акцентировали внимание на вопросах учета науч-
ных достижений учителей, усовершенствования системы опла-
ты труда работников бюджетной сферы.

Председатель комитета по вопросам социальной политики
Ольга Ушакова  отметила, что  задача  по  совершенствованию
оплаты труда учителей стоит в числе приоритетных для депута-
тов:

«Мы применяли различные формы парламентского конт-
роля и обсуждения этого вопроса, предлагали механизмы по
повышению реальных доходов педагогов и увеличению мер
поддержки, говорили о форме возмещения расходов по найму
жилых помещений. Мы подготовили обращение в правитель-
ство Российской Федерации о дифференцированном подходе
к оплате труда работников бюджетной сферы.

Результатами разработанных совместно с министерством
финансов методических рекомендаций стало увеличение
оклада для учителей. Мы вместе работаем, движемся даль-
ше и надеемся, что реальные доходы педагогов будут рас-
ти».

Председатель Думы Ирина Зикунова, подводя итоги обсуж-
дению, рекомендовала комитету Думы по вопросам социаль-
ной политики в сотрудничестве с министерством образования и
науки провести анализ подходов образовательных организаций
к формированию своей системы оплаты труда.

Пресс-служба Законодательной Думы
 Хабаровского края.

Íîâàÿ ìîäåëü îïëàòû òðóäà
áþäæåòíèêîâ â ðàçðàáîòêå

Плохо быть толстым
  . Çàðèñîâêà ñ íàòóðû

Ïðèøëîñü æàëêî è óíèçèòåëüíî ñó÷èòü ðó-
êàìè è íîãàìè â ïîèñêàõ õîòü êàêîé-òî òâåð-
äè. Íî òâåðäè íå áûëî, ñïëîøíàÿ áåëàÿ
êàøà. Ïîêà íåñ÷àñòíûé áàðàõòàëñÿ â ñíåãó,
ìèìî ñîâåðøåííî ñïîêîéíî è äàæå âîçäóø-
íî ïðîøìûãíóë äðóãîé ïåøåõîä. Øåë óâå-
ðåííî è ëåãêî, ñëîâíî ïî õîðîøî çíàêîìîé
ëåñíîé òðîïèíêå. Ïðîâàëèâàòüñÿ äàæå è íå
äóìàë. Îíî è ïîíÿòíî - êîìïëåêöèÿ íå òà.
Èç âåæëèâîñòè ïåøåõîä äàæå íå ñòàë ãëÿ-
äåòü íà óíèçèòåëüíûå ïîïîëçíîâåíèÿ óâÿç-
íóâøåãî. Õîðîøî õîòü íå âûñìåÿë åãî ïîòó-
ãè è íå ñòàë ñíèìàòü âèäåî íà òåëåôîí. Ïðî-
ñòî ïðîøìûãíóë ìèìî. Ñëîâíî ýòîãî áûëî
íåäîñòàòî÷íî, ìèìî ïðîñêîëüçèë ïî ñíåãó è
âîâñå ñïîðòèâíûé ãðàæäàíèí, íà øèðîêèõ
îõîòíè÷üèõ ëûæàõ! Ñòîèò ëè ãîâîðèòü, ÷òî
åìó íå ïðèõîäèëîñü ïîëçòè ÷åðåç ñóãðîá íà
áðþõå. Ìîëîäåö – ñïîðòèâíûé ãðàæäàíèí! À
ïðî òåõ ñåëü÷àí, êîòîðûå íåñëèñü ìèìî íà
ñíåãîõîäàõ, è âîâñå ÿçûê íå ïîâîðà÷èâàåòñÿ
ñêàçàòü íè÷åãî ïëîõîãî è íè÷åãî õîðîøåãî.
Ãëÿäèøü íà íèõ - è ïîíèìàåøü, äëÿ ÷åãî
íóæíà õîðîøàÿ òåõíèêà. Áóäü õîòü áåãåìî-
òîì – ñíåãîõîä âñå ðàâíî âûòÿíåò. Áûòü ïå-
øåõîäîì - ýòî íåïëîõî, áûòü òîëñòûì ïåøå-
õîäîì ñëîæíåå. Îñîáåííî êîãäà ïîä íîãàìè
ãëóáîêèå ñóãðîáû.

Äåíü ìîæíî áûëî áû ïîñ÷èòàòü ñîâåðøåí-
íî èñïîð÷åííûì, íî áûëà îäíà ìèëàÿ ñåðäöó
äåòàëü. Êîãäà íåçàäà÷ëèâûé ïîêîðèòåëü ñóã-
ðîáîâ íàêîíåö âûëåç íà ìåëü (ñëîâíî êîíü,
âåñü â ìûëå), íåâäàëåêå îí çàìåòèë äðóãîãî
«ìàññèâíîãî» ãðàæäàíèíà, êîòîðûé òîæå áûë
âûíóæäåí ïîëçòè ÷óòü ëè íå íà áðþõå ïî ñíåæ-
íîìó áàðõàíó. È íè÷åãî! Îí òîæå âûíåñåò âñå
ýòè ñòðàäàíèÿ è ñòàíåò ñèëüíåå. Âîò êàê ðîæ-
äàåòñÿ â ñåðäöå ñîëèäàðíîñòü òðóäÿùèõñÿ.
Íàäî ïðîñòî ïîïîëçàòü íà áðþõå âìåñòå ñ äðó-
ãèìè ñòðàäàëüöàìè, âîò òîãäà ñòàíåøü ñâîé
â äîñêó.

Ñåðãåé ËÀÏÎÍÈÊÎÂ.

Âåñíà áåç ìåòåëè – íå âåñíà. Åñëè òû âî-
ëåþ ñóäüáû æèâåøü â Àÿíå, íà äâîðå - àï-
ðåëü-ìàðò, à ñíåãà åùå íå íàâàëèëî – ñ÷è-
òàé, ïîâåçëî. Íî ñòàðîæèëû ãîâîðÿò, ÷òî
íîðìàëüíàÿ àÿíñêàÿ âåñíà - ýòî êîãäà çà-
ñûïàëî íå òîëüêî ïî ñàìóþ ôîðòî÷êó, à
ïî ñàìóþ êðûøó, òîëüêî îäíà ïå÷íàÿ òðóáà
èç ñíåãà òîð÷èò. Íî ïðèðîäà, âèäàòü, áðà-
ëà ïåðåäûøêó, è íåñêîëüêî ëåò ñíåãîì çà-
ñûïàëî ñêðîìíî. À âîò ñåé÷àñ âçÿëî è ïðè-
ïóðæèëî, ÷òîáû íàðîä íå ðàññëàáëÿëñÿ è
ïîìíèë, ãäå æèâåò.

Êîãäà ñíåãà íàñûïàëî î÷åíü ìíîãî, îí åùå
ðûõëûé è íå óñïåë òîëêîì ñëåæàòüñÿ, íà÷è-
íàåøü ïîíèìàòü, ÷òî áûòü òîëñòûì - ýòî ôè-
çè÷åñêè íåóäîáíî, íåêðàñèâî è âîîáùå õëî-
ïîòíî. Âåñ - ýòî áðåìÿ! È ñóãðîá ãëóáèíîé
ìåòðà äâà-òðè ýòîãî áðåìåíè íå äåðæèò êàòå-
ãîðè÷åñêè. Àâòîð ýòîãî òåêñòà, áóäó÷è ñêëî-
íåí ê íåêîòîðîé ìàññèâíîñòè, èñïûòàë íà
ñåáå âåñü ãðóç è äàæå ïîçîð ýòîé ïðîñòîé èñ-
òèíû. Øåë íà ðàáîòó, ïåðåñåêàÿ ðóñëî Ñà-
ðàôàíîâêè (âîçëå ìîñòà è êàôå) - ñíåãà òàì
íàìåëî öåëûé áàðõàí, è, ðàçóìååòñÿ, åùå íè-
÷åãî íå ïðî÷èùåíî. Òîëüêî íåñêîëüêî îò÷à-
ÿííûõ ñìåëü÷àêîâ (íàâåðíÿêà õóäûõ!) ïðî-
òîïòàëî ïî ñíåãó ÷òî-òî âðîäå òðîïèíêè. Âèä-
íî, ÷òî ñòàðàëèñü ñïåöèàëüíî ñòóïàòü ñëåä â
ñëåä, è ñíåã èõ äåðæàë! Íå âèäíî ñåðüåçíûõ
ïðîâàëîâ è ðûòâèí. Ãðàæäàíàì óäàëîñü ëîâ-
êî ïðîøìûãíóòü ïî ñëåäó îò ïðîåõàâøåãî
ñíåãîõîäà: òîò íåìíîãî ïðèìÿë, è èì ýòîãî
õâàòèëî. Àâòîð òåêñòà ðåøèë, ÷òî ñòàðûé
êîíü áîðîçäû íå èñïîðòèò, à òîëüêî óêðå-
ïèò. Ðåøèë òîæå ëîâêî ïðîñêî÷èòü ïî ñóã-
ðîáó, ñëåä â ñëåä, ñëîâíî ìîëîäîé íåâåñîìûé
ýâåíê, êîòîðûé ÷òî åñòü ìî÷è íåñåòñÿ ê ðî-
äèìîìó ÷óìó. Òàì åãî æäåò âîçëþáëåííàÿ, è
ïîòîìó åãî íîãè (â ëåãêèõ òîðáàñàõ) åäâà êà-
ñàþòñÿ ñíåãà – îí ëåòèò!

Ó àâòîðà ïîëó÷èëîñü ïîëåòåòü òîëüêî âíèç.
Ïàðà øàãîâ - è óâÿç ÷óòü ëè íå ïî ãîðëî.
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Мораторий на смертную казнь:
за и против

ми сторонники смертной казни чаще всего использова-
ли аргумент «кровь за кровь».

Почему в РФ не применяют смертную казнь
Первый шаг к отмене смертной казни Россия сделала,

решив вступить в Совет Европы. В 1997-м представители
МИДа подписали протокол №6 Европейской конвенции
о защите прав человека и основных свобод. Первая ста-
тья документа гласит, что никто не может быть пригово-
рен к смертной казни или казнен.

Формально конвенцию в России так и не ратифициро-
вали, поэтому из законодательства высшая мера не ис-
чезла. Согласно Уголовному кодексу РФ, смертная казнь
может применяться за особо тяжкие преступления, по-
сягающие на жизнь.

«Это убийство с квалифицирующими признаками (ч.2,
ст. 105), посягательство на жизнь государственного или
общественного деятеля (ст. 277), посягательство на су-
дью, присяжного или иное лицо, осуществляющее пра-
восудие (ст. 295), посягательство на сотрудника правоох-
ранительного органа или военного (ст. 317) и геноцид (ст.
357)», - пояснил ведущий юрист «Европейской юриди-
ческой службы» Юрий Телегин.

Точку в вопросе, выносить ли за это смертные приго-
воры, поставил Конституционный суд.

«В 1999 году он (суд. - «Газета.Ru») выпустил поста-
новление, в котором было сказано, что смертная казнь
российскими судами применяться не может, а спустя 10
лет, в 2009-м, Конституционный суд указал, что отмена
высшей меры - необратимый процесс», - рассказал зас-
луженный юрист России, федеральный судья в отставке
Сергей Пашин.

По словам специалистов, выход России из Совета Ев-
ропы в 2022 году на мораторий никак не повлиял.

Популизм vs механизм
Некоторые  государственные  деятели полагают,  что

юридически  оформить  возвращение  смертной  казни
можно будет  без  особых  проблем.  Эксперты  считают
иначе.

«Конституционный суд - это орган, толкующий Кон-
ституцию, его постановления имеют окончательную силу
и не подлежат обжалованию, — объяснил адвокат Алек-
сей Михальчик. - Значит, чтобы вернуть смертную казнь,
придется менять статьи самой Конституции. А это гораз-
до более серьезная процедура, чем изменение закона».

По его словам, так как речь идет о праве на жизнь,
выносить решение большинством голосов в Думе или
Совете Федерации - не выйдет. Принять решение об из-
менении ключевых положений Конституции может толь-
ко Конституционное собрание. А его в стране нет. Поми-
мо того, что новый орган нужно создать, в случае, если
он согласится менять Конституцию, ему предстоит раз-
работать ее новый проект и принять его двумя третями
голосов от общего числа членов собрания.

«Это очень сложные процедуры, поэтому все эти за-
явления о приостановлении моратория не имеют прак-
тического значения и выглядят скорее как популистские
заявления», - заключил юрист.

Об этом же в июне 2022-го говорил председатель Кон-
ституционного суда РФ Валерий Зорькин на Петербург-
ском международном юридическом форуме. Он отме-
тил, что свернуть с пути гуманизации законодательной
политики было бы большой ошибкой и плохим сигна-
лом российскому обществу.

«Вопрос в эффективности»
К идее вернуть смертную казнь политики возвраща-

ются после каждого громкого преступления. В 2019-м
поводом стало убийство девятилетней девочки в Сарато-
ве. В 2015-м - крушение в результате теракта самолета
российской авиакомпании «Когалымавиа», летевшего из
Шарм-эль-Шейха в Санкт-Петербург, на борту которого
были 224 человека.

В 2013 году Владимир Путин отмечал, что эффектив-
ность этого метода в борьбе с преступностью крайне
сомнительна:

«Ужесточение наказания не ведет к искоренению пра-
вонарушения. В Римской империи наказанием за кражу
была смертная казнь. Но больше всего краж соверша-
лось как раз во время проведения казни на площади.

Я понимаю возмущение граждан и желание наказать
преступников. Вопрос в эффективности».

В юридическом сообществе разделяют эти сомнения.
«Если говорить о предупреждении тяжких преступле-

ний, то эффективность совершенно не доказана, - счита-
ет Пашин. - Иногда введение смертной казни, напротив,
вызывает рост преступности, в том числе убийств, и на-
оборот, после отмены казни статистика может снижать-
ся. Например, в Канаде отменили казнь, и кривая убийств
пошла вниз».

Куда сильнее, по мнению экспертов, на преступности
сказывается социально-экономический фактор.

«Мы находимся в ситуации, когда, в том числе из-за
лояльного отношения к миграционным потокам и зна-
чительной коррумпированности в этой сфере силовых
структур, в России большое количество мигрантов. Эти
лица чаще всего находятся на социальном дне. Отсут-
ствие образования, стабильных доходов, оторванность от
родины,  восприимчивость к исламскому фундамента-
лизму - это питательный бульон для организованной пре-
ступности, - высказал мнение Михальчик. - Сомнитель-
но, что эти лица вообще могут квалифицировать свои
действия в соответствии с российским законом. Напри-
мер, многие из тех, кто владеет русским языком и попа-
дается на сбыте наркотиков, удивляются, что у нас давно
ужесточилось  антинаркотическое  законодательство  и
минимальный порог наказания - от 12 лет лишения сво-
боды».

«Юристы сходятся во мнении, что даже в случае отме-
ны моратория убийцы из «Крокуса» под высшую меру
не попадут. Закон обратной силы не имеет».

Он также заявил, что террористы нужны живыми:
«Мы должны хладнокровно получить с них сведения о

заказчиках, местах встреч, механизме получения инст-
рукций. Чтобы не просто устранить четверых нелюдей, а
ликвидировать всю цепочку и предотвратить будущие
атаки».

«Смертная казнь не дисциплинирует людей и не пре-
дотвращает трагедии. Наоборот, многих преступников это
заставляет действовать более жестоко, не оставляя свиде-
телей», - сказал Нечаев.

Депутат от «Новых людей» Сардана Авксентьева:
«Вся страна потрясена трагедией в Крокусе, и всем

хочется возмездия, от государства ждут быстрых реше-
ний... Однако возвращение смертной казни - это эмоцио-
нальное решение, которое будет крайне сложно отыг-
рать назад. Суд над этими террористами пройдет, а новая
норма останется».

Она напомнила о несовершенстве судебной системы
и добавила, что отмена моратория - это «очень опасный
путь, предполагающий радикальное изменение законо-
дательства» в то время, когда некоторые существующие
законы «работают из рук вон плохо».

Первый замруководителя «Новых людей» Владислав
Даванков:

«Нет сомнений, что многие считают единственно вер-
ным казнить террористов, которые убили 133 человека.
Это справедливая реакция, но вопрос - что будет со смер-
тной казнью потом», - написал он в своем Telegram.

Он заявил о неизбежности судебных ошибок: «Ни одна
ошибка не стоит человеческой жизни. А когда в стране
оправдательных приговоров 0,33%, ошибки просто не-
избежны. В реестре террористов и экстремистов сегод-
ня не только радикальные боевики, но и люди, которые
никого не убивали».

А также напомнил,  что  расстрелянных в  советские
времена оправдывают и реабилитируют до сих пор: «Но
посмертное оправдание - слабое утешение».

Взамен Даванков призвал ужесточить контроль за обо-
ротом оружия и изменить миграционное законодатель-
ство, поскольку «слишком просто получается приехать в
нашу страну не только тем, кто хочет здесь добросовест-
но работать, но и людям, которые хотят откровенного
зла».

Депутат от Крыма Михаил Шеремет, «Единая Россия»:
Политик сообщил, что направит запрос в КС об осно-

ваниях для снятия моратория на смертную казнь. Он счи-
тает, что под подобное наказание должны попадать тер-
рористы и их пособники, педофилы и наркодилеры. В
качестве еще одной опции он предложил ввести смерт-
ную казнь только на время проведения военной опера-
ции на территории Украины.

В Конституционном суде заявили, что воздерживают-
ся от комментариев по вопросу смертной казни, так как
он «может стать предметом рассмотрения».

«Есть случаи ошибок»: глава СПЧ — о возвращении
смертной казни:

Председатель СПЧ Валерий Фадеев отмечал, что по-
тенциальное решение об отмене моратория должно быть
«глубоко продуманным», и призвал сначала разобрать-
ся с проблемами, из-за которых появляются предложе-
ния вернуть высшую меру.

По словам Фадеева, в случае возвращения смертной
казни для статей о терроризме есть риск «открыть ящик
Пандоры» — люди начнут настаивать на такой мере и по
другим статьям.

«Нельзя задвигать этот вопрос»
«Считаю это единственным соразмерным наказани-

ем для мерзавцев, которые хладнокровно лишают жизни
беззащитных людей, женщин, стариков, детей», - заявил
RTVI глава фракции «Справедливая Россия - За правду»
в Госдуме Сергей Миронов.

Такое же мнение после теракта в «Крокус Сити Хол-
ле» высказали и некоторые другие депутаты. Их поддер-
жали коллеги в Совете Федерации.

«Для террористов только смертная казнь! Нет оправ-
дания ни религиозными, ни национальными причинами
свершения террористических актов»,  -  написала  член
Совфеда Елена Афанасьева в своем Telegram-канале.

Она добавила, что этого «ожидают» россияне и «нельзя
больше задвигать этот вопрос».

Полноценных исследований на тему отношения обще-
ства к высшей мере в России не проводили уже пять лет.

Как менялось отношение россиян
к смертной казни

По данным фонда «Общественное мнение», с 2001 по
2019 год число тех, кто поддерживает отмену моратория
на смертную казнь, сократилось на 11%, а тех, кто высту-
пает за его продление, стало на 5% больше. Кроме того, с
2006 по 2019 год число тех, кто хотел бы полной отмены
смертной казни в России, увеличилось с 4% до 8%.

В 2019-м фонд «Общественное мнение» опубликовал
итоги опроса, согласно которому 52% респондентов вы-
ступили за возвращение смертной казни. Большая часть
(68%) одобрила такую меру за сексуальное преступле-
ние против несовершеннолетних, 57% - за убийство и
53% - за терроризм. В дискуссии со своими оппонента-

После кровавого теракта в подмосковном Красно-
горске в обществе вновь вспыхнула дискуссия о воз-
вращении смертной казни – по крайней мере, для оп-
ределенных категорий преступников. Не остались в
стороне и представители высших эшелонов власти,
и экспертное сообщество.

Депутаты Государственной Думы обсудят возвраще-
ние смертной казни в России на площадке Обществен-
ной палаты. Об этом пишут «Известия».

При этом депутат Госдумы от «Единой России» Алек-
сандр Спиридонов назвал рассмотрение вопроса о сня-
тии моратория на смертную казнь в РФ на площадке ОП
первым шагом к реализации этой меры. Отмечается, что
вынесению вопроса на обсуждение будет предшество-
вать подготовка законопроекта о снятии моратория.

«Когда в стране оправдательных приговоров 0,33%,
ошибки просто неизбежны. В реестре террористов и эк-
стремистов сегодня не только радикальные боевики, но
и люди, которые никого не убивали», - прокомментиро-
вал возможность возвращения смертной казни вице-спи-
кер Госдумы Владислав Даванков.

По его словам, лучшим выходом из ситуации будет не
возвращение смертной казни, а ужесточение контроля
за  оборотом  оружия  и  улучшение  иммиграционного
законодательства.

Для возвращения смертной казни
не нужен референдум

В Госдуме прошло пленарное заседание, на котором
обсудили возвращение смертной казни после теракта в
«Крокус Сити Холле». Спикер Вячеслав Володин заявил,
что для отмены моратория на смертную казнь в России
не понадобится референдум, достаточно соответствую-
щего решения Конституционного суда. В КС воздержа-
лись от комментариев, поскольку «вопрос может стать
предметом рассмотрения».

Председатель Госдумы Вячеслав Володин, партия
«Единая Россия»:

«Не надо никаких референдумов, достаточно реше-
ния Конституционного суда», - считает спикер нижней
палаты парламента, выступление которого транслирова-
ла «Дума.ТВ».

По его словам, решение КС было принято во исполне-
ние обязательств перед Советом Европы, но Россия выш-
ла из него в 2022 году, поэтому отмена моратория требу-
ет обсуждения. Володин предложил создать межфрак-
ционную рабочую группу по анализу законодательства
в части  применения смертной  казни и  миграционной
политики. Ее возглавит вице-спикер Ирина Яровая, а в ее
состав войдут представители всех фракций.

«Если говорить серьезно и ответственно, то у нас есть
два моратория - вы об одном сказали, есть мораторий
КС и президента. У нас есть протокол относительно от-
мены смертной казни, который мы не денонсировали.
Есть еще много-много других вопросов, которые нужно
решать. Мы готовы собираться, анализировать, смотреть
законопроекты, так что мы открыты к обсуждению».

При этом депутат отметил, что глобальное решение
по вопросу смертной казни нужно принимать на холод-
ную голову.

Председатель ЛДПР Леонид Слуцкий:
«Сегодня мы должны сказать отчетливо: мораторий

на смертную казнь, который приняли в 1996 году в связи
со вступлением в Совет Европы, должен быть прерван.
Сегодня не может быть для этих отморозков иной меры
наказания, кроме как смертная казнь».

Он также утверждал, что «украинский след» в этом
теракте «становится все более отчетливым», поскольку
террористы «убегали в сторону Украины».

Председатель «Справедливой России» Сергей Ми-
ронов:

«Выходом из создавшейся ситуации может стать об-
щенациональный  референдум,  его проведение  может
быть назначено на единый день голосования 8 сентября
этого года», - сказал он и выразил желание, чтобы этот
вопрос решило «всенародное волеизъявление граждан
Российской Федерации».

«Что же касается моей позиции, она всегда была одно-
значной - мрази и нелюди, задумавшие такое злодейство,
должны знать, какое возмездие их ожидает», - заявил де-
путат.

Председатель КПРФ Геннадий Зюганов:
«Надо обсуждать и думать. Те, кто совершил злодея-

ние, не имеют права ходить по земле... Мы уже предлага-
ли в 2019 году... это вопрос очень ответственный. Слиш-
ком  много  злоупотреблений,  в  том  числе  со  стороны
правоохранительной системы».

По словам депутата, должна быть абсолютно исклю-
чительная мера наказания. Он также выступил против
восстановления «Крокуса», ведь, по его словам, «какой
может быть на кладбище новый зрительный зал?»

Днем ранее член КПРФ Александр Ющенко заявил
RTVI, что партия и сам Зюганов еще до теракта выступа-
ли против моратория на смертную казнь.

«Наше общество не созрело, чтобы отказываться от
такого вида наказания. Это форма социальной защиты, и
мы рано отказались от нее в угоду западным ценнос-
тям», - утверждал он.

Руководитель фракции «Новые люди» в Госдуме Алек-
сей Нечаев: (Окончание на 4 стр.)
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Весна пришла -
не устройте пожар!

Нельзя даже без моратория
Казнить террористов и педофилов в России невозможно даже без моратория на

смертную казнь, заявил сенатор Клишас в Telegram. Он пояснил, что смертный приго-
вор может вынести только суд присяжных, а он в РФ не рассматривает дела по этим
статьям. Кроме того, Конституция гарантирует каждому право на жизнь. При этом
казнь в качестве меры наказания есть в УК: в случае отмены моратория она стала бы
возможной для осужденных по пяти статьям, в числе которых геноцид.

«Дискуссия о смертной казни набирает обороты. Уважаемые аналитики и экспер-
ты Telegram убеждают, что террористов и педофилов нужно казнить и народ это под-
держит, проблема только в Конституционном суде <...> Приговорить террористов к
смертной казни нельзя даже при отсутствии моратория <...> Приговорить педофилов
к смертной казни нельзя даже при отсутствии моратория», - написал Клишас.

Во-первых, в Конституции говорится, что «каждый имеет право на жизнь», подчер-
кнул сенатор.

Во-вторых, основной закон гласит, что смертный приговор может вынести только
суд присяжных. А присяжным законодательно запрещено рассматривать дела о тер-
роризме и педофилии. Поэтому максимально возможное наказание для обвиняемых
по таким делам - пожизненное лишение свободы.

Казнь в качестве меры наказания есть в УК. При отсутствии моратория, высшую
меру можно назначить как «исключительную меру наказания за особо тяжкие пре-
ступления против жизни».

Те, кто на фоне теракта в «Крокусе» называет Конституционный суд «препятстви-
ем для справедливого возмездия», просто спекулируют на трагедии, резюмировал
Клишас. Сенатор рекомендовал всем внимательно читать Конституцию, УК и выступ-
ления председателя Конституционного суда Валерия Зорькина.

Глава «Справедливой России» Сергей Миронов ранее заявил, что у моратория на
смертную казнь есть «влиятельные сторонники». «Которые, пользуясь своим стату-
сом и авторитетом, выдают свою личную позицию чуть ли не за правовую норму», -
обвинил Миронов.

Можно ли снять мораторий на казнь
Миронов предложил поставить вопрос на общенациональный референдум. Одна-

ко председатель Госдумы Вячеслав Володин указал, что «не надо никаких референду-
мов», достаточно решения Конституционного суда.

Сам суд признал, что может заново рассмотреть вопрос. По этой причине КС сей-
час отказывается от каких-то комментариев по теме.

При этом председатель КС Зорькин еще осенью 2022-го говорил, что смертный
приговор можно вернуть, только изменив Конституцию. Например, нужно вычерк-
нуть из ст. 20 строчку о праве каждого на жизнь.

«Конституция так построена, чтобы изменить эту статью и ввести, придать ей дру-
гой смысл, нужно практически принимать новую Конституцию.

Поэтому, если готовы те авторы, которые выступают за это, что называется, флаг
им в руки... Хочу сказать, что это не мое субъективное мнение, я выступил в этой
части по поручению судей, излагая консолидированную позицию Конституционного
суда по этому вопросу», - сказал Зорькин.

Председатель указывал, что работа судов должна опираться не только на справедли-
вость, но и на гуманизм. Он также напомнил, что КС уже дважды принимал решение
о смертной казни: в 1999 году он вынес мораторий, а в 2009-м подтвердил его.

«В России сложился конституционно-правовой режим, в рамках которого гражда-
не Российской Федерации получили право не быть приговоренными к смертной каз-
ни», - констатировал КС в 2009 году.

Согласно ст. 186 Уголовно-исполнительного кодекса (УИК) России, смертная казнь
в РФ может осуществляться только «непублично путем расстрела». При этом, в соот-
ветствии со ст. 59 УК РФ, высшая мера не применяется к женщинам, несовершенно-
летним и людям старше 65 лет.

В СССР после Великой Отечественной войны действовал мораторий на смертную
казнь, но недолго. «По многочисленным просьбам трудящихся» ее восстановили 12
января 1950 года для «изменников Родины», шпионов, диверсантов. В последующие
годы список тех, кого можно казнить, значительно расшили, включив туда, например,
осужденных за экономические преступления. С 1962 по 1989 год в СССР расстреляли
22 067 человек.

По материалам Газета.ру.

ОМВД России по Аяно-Майскому району приглашает на службу сотрудников
органов внутренних дел для прохождения службы в должностях:

- старший инспектор направления анализа, планирования, контроля и информаци-
онного обеспечения;

- заведующий канцелярией группы делопроизводства и режима;
- главный бухгалтер;
- бухгалтер;
- водитель группы тылового обеспечения;
- начальник следственной группы;
- следователь следственной группы;
- оперативный дежурный;
- старший участковый уполномоченный полиции группы УУП и ПДН;
- помощник участкового полиции группы УПП и ПДН;
- полицейский поста внутренней охраны изолятора временного содержания.
Аяно-Майский район Хабаровского края является районом Крайнего Севера, к

денежному довольствию выплачивается районный коэффициент в размере 40% и
процентная надбавка за службу в районах Крайнего Севера 80%.

Стаж службы в Аяно-Майском районе за выслугу лет для назначения пенсии засчи-
тывается один месяц службы за два месяца.

Денежное довольствие составляет от 50 до 105 тысяч рублей в месяц. Размер зара-
ботной платы зависит от занимаемой должности, выслуги лет, специального звания.

Ежегодно сотрудникам предоставляется оплачиваемый отпуск в количестве от 55
до 62 календарных дней и выше, с оплатой проездных документов и предоставлением
дополнительных дней для проезда к месту проведения отпуска и обратно.

Сотрудникам, проходившим службу в районах Крайнего Севера и переезжающим
на избранное место жительства в связи с увольнением со службы в органах внутрен-
них дел, и членам их семей возмещаются расходы на проезд к избранному месту
жительства и перевозке 20 тонн личного имущества в контейнерах железнодорожным
транспортом, а там, где нет железнодорожного транспорта, другими видами транс-
порта.

По всем интересующим вопросам обращаться в ОМВД России по Аяно-Майско-
му району, тел.: 8(42147) 21-3-15, 8-914-165-15-04.

                                         . Îáúÿâëåíèå

Мораторий на смертную казнь...
(Окончание. Начало на 3-й стр.)
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Администрация Аяно-Майского муниципального района
Хабаровского края

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
         с. Аян

О предоставлении районного гранта на реализацию
социально значимого проекта

Администрацией Аяно-Майского муниципального района проведен конкурс по
предоставлению гранта на реализацию социально значимых проектов (программ)
общественным объединениям, некоммерческим организациям из средств бюдже-
та Аяно-Майского муниципального района в 2024 году.

Прием заявок для участия в конкурсе проектов (программ) проводился с 19.02.2024
года с 09.00 часов по 20.03.2024 год, до 18.00 часов.

За время приема заявок поступила одна заявка от Аяно-Майской районной обще-
ственной организации «Спорт Клуб Аян» с проектом «Развитие эколого-туристичес-
кого объединения «ЭТУРС».

25.03.2024 года в 15.00 часов в актовом зале администрации муниципального райо-
на комиссией по проведению конкурса на получение гранта социально ориентиро-
ванными некоммерческими организациями на реализацию социально значимых про-
ектов (программ) была рассмотрена заявка.

Для принятия решения о предоставлении гранта на реализацию социально значи-
мых проектов (программ) общественным объединениям, некоммерческим организа-
циям из средств бюджета Аяно-Майского муниципального района комиссия руко-
водствовалась следующими критериями оценки заявок:

- срок деятельности СОНКО;
- количество реализованных СОНКО мероприятий за год, предшествующий году

подачи заявки;
- актуальность и социальная значимость мероприятий в соответствии с планом

(программой) СОНКО;
- охват целевой аудитории мероприятиями в рамках реализации плана (программы)

СОНКО;
- информационная открытость (наличие открытых общедоступных информацион-

ных ресурсов, содержащих информацию (сведения) о СОНКО и ее деятельности, в
том числе в сети Интернет).

По итогам рассмотрения заявки комиссией принято решение о предоставлении
гранта из бюджета Аяно-Майского муниципального района Аяно-Майской район-
ной общественной организации «Спорт Клуб Аян» на реализацию мероприятия (про-
екта) «Развитие эколого-туристического объединения «ЭТУРС» в размере 256 980
(двести пятьдесят шесть тысяч девятьсот восемьдесят) рублей.

Администрация Аяно-Майского муниципального района.

В соответствии с Порядком проведения конкурса на получение гранта обществен-
ными объединениями и некоммерческими организациями на реализацию социально
значимых проектов (программ), утвержденным постановлением администрации му-
ниципального района от 27.04.2016 № 79, на основании протокола заседания комиссии
по предоставлению гранта на реализацию социально значимых проектов (программ)
общественным  объединениям,  некоммерческим организациям  из  бюджета  Аяно-
Майского муниципального района от 25.03.2024 г. администрация Аяно-Майского
муниципального района

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Предоставить грант Аяно-Майской районной общественной организации «Спорт

Клуб Аян» на реализацию мероприятия (проекта) «Развитие эколого-туристического
объединения «ЭТУРС» в размере 256980 (двести пятьдесят шесть тысяч девятьсот
восемьдесят) рублей.

2. Отделу бухгалтерского учета и отчетности администрации муниципального рай-
она (Комарицына О.В.) произвести перечисление гранта на расчетный счет победите-
ля районного конкурса за счет средств районного бюджета, предусмотренных муни-
ципальной программой «Содействие развитию и поддержка общественных объеди-
нений, некоммерческих организаций в Аяно-Майском муниципальном районе», в
размере 100000 (сто тысяч) рублей, и краевого бюджета в размере 156980 (сто пятьде-
сят шесть тысяч девятьсот восемьдесят) рублей.

3. Настоящее постановление опубликовать на официальном сайте администрации
Аяно-Майского муниципального района и в районной газете «Звезда Севера».

4. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.
М.В. Скиба,

и.о. главы администрации муниципального района.

Èíôîðìàöèîííîå ñîîáùåíèå
î ïîáåäèòåëÿõ êîíêóðñà

Ñ ïðèõîäîì âåñíû â êðàå óñòàíàâëèâàþòñÿ ïîëîæèòåëüíûå òåìïå-
ðàòóðû. Åùå íåìíîãî - è îãîëèòñÿ îò ñíåãà çåìëÿ, ñóõàÿ òðàâà,
ñóõèå áóðåëîìû. À çíà÷èò, ïîâûøàåòñÿ ðèñê âîçíèêíîâåíèÿ ëàíä-
øàôòíûõ ïîæàðîâ. Ó íàøèõ ñîñåäåé â Ïðèìîðñêîì êðàå óæå âîâñþ
ãîðèò òàéãà.

Ïðîòèâîïîæàðíàÿ ñëóæáà Õàáàðîâñêîãî êðàÿ îáðàùàåòñÿ ê æèòåëÿì
ðàéîíà: áûâàÿ â ëåñàõ, íà ðå÷êàõ, âûåçæàÿ íà ïðèðîäó íà øàøëûêè,
ñîáëþäàéòå ïðàâèëà ïîæàðíîé áåçîïàñíîñòè. Çà èõ íàðóøåíèå ïðåäóñ-
ìîòðåíû âûñîêèå øòðàôû. Ôèçè÷åñêèì ëèöàì ãðîçèò íàêàçàíèå â ðàçìå-
ðå äî 20 òûñÿ÷ ðóáëåé, à îðãàíèçàöèÿì - äî 800 òûñÿ÷. Â 2023 ãîäó
àäìèíèñòðàòèâíûìè êîìèññèÿìè îðãàíîâ ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ Õà-
áàðîâñêîãî êðàÿ ñîñòàâëåíî 1149 àäìèíèñòðàòèâíûõ ïðîòîêîëîâ, íàëî-
æåíî øòðàôîâ íà ñóììó 1 393 000 ðóáëåé.

Áóäüòå áäèòåëüíû, íå óñòðîéòå ïîæàð! Â ñëó÷àå îáíàðóæåíèÿ âîçãîðà-
íèé çâîíèòå ïî íîìåðàì 101 è 112.

4 îòðÿä Ïðîòèâîïîæàðíîé ñëóæáû
Õàáàðîâñêîãî êðàÿ.


